

ja en la página 66 de su citada obra, Presidente. (V. la colección de la GACETA OFICIAL correspondiente al año 1883).

III

Nacimiento del General Benito Monción.

(*Clío*, núm. 81, Enero-Junio de 1948).

Página 33.—En la nota, siguiendo la propia declaración del distinguido restaurador, consignamos que su nacimiento ocurrió en 1827. Vió la primera luz en La Vega, el día 29 de Marzo del año 1826, según su partida bautismal, publicada por Francois F. Sevez, fils: *La partida de bautismo de Benito Monción*, en el diario *La Nación*, C. T., agosto 15 de 1944. (V. del mismo: *Más sobre los padres del prócer Benito Monción*, en la edición correspondiente al 19 del mismo mes y año del citado diario).

IV

El día de la fundación de la Sociedad Trinitaria en 1838.

En el núm. 11 de *Clío*, correspondiente a Septiembre-Octubre del año 1934, en un artículo editorial titu-

lado LA TRINITARIA, se lee que “*El 16 de Julio de 1838 fué domingo*”, (página 142).

El no haberse reproducido en estas mismas páginas la carta del Rev. Fray Cipriano de Utrera escrita en Caracas el 24 de noviembre de 1934, y dirigida a la dirección de esta Revista, así como el artículo del mismo autor *La Fundación de La Trinitaria*, que apareció en el diario *La Opinión* núm. 2,440, S. D., 5 de diciembre de 1934, dió lugar a que el error se repitiera en las mismas páginas de *Clío* (Núm. 30, pág. 237), nada menos que en el *Ensayo Sobre la Obra Revolucionaria Realizada por Duarte y La Trinitaria desde el 16 de Julio de 1838 hasta el 27 de Febrero de 1844*, trabajo galardonado con el *Primer Premio* en el Concurso promovido por la Academia Dominicana de la Historia al cumplirse el primer siglo de la célebre Sociedad genitora de la República, escrito por el brillante intelectual licenciado José Manuel Machado Gimbernard, catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Santo Domingo. En otros trabajos, cuyos autores han tenido esta revista como fuente de consulta, se ha repetido también el yerro.

En sus dos trabajos mencionados, Fray Cipriano de Utrera demuestra hasta la evidencia, que
“*El 16 de julio de 1838 fué lunes. . .*”

ACTA DEL 5 DE FEBRERO DEL 1952

En Ciudad Trujillo, Distrito de Santo Domingo, Capital de la República Dominicana, a los cinco días del mes de febrero del año de mil novecientos cincuenta y dos, siendo las diez de la mañana, se reunieron en el local de la Academia Dominicana de la Historia, los académicos Manuel de J. Troncoso de la Concha, Presidente, C. Armando Rodríguez, R. Emilio Jiménez, M. A. Peña Batlle y el infrascrito secretario interino, Fray Cipriano de Utrera.

El Presidente de la Academia expresó que anunciaba con suma pena el fallecimiento ocurrido anoche del Dr. Federico Henríquez y Carvajal, prestantísimo miembro fundador de esta corporación y su primer Presidente que fué.

Todos los miembros de la Academia manifestaron el dolor que les producía la muerte de este ilustre ciudadano.

Informó el Presidente que el Dr. Henríquez y Carvajal había dicho y recomendado que su cadáver fuera puesto en capilla ardiente en el edificio de esta corporación, donde ejerció su última actividad pública. Agregó que el cumplimiento de ese deseo del Maestro, como era llamado generalmente, sería un gran honor para esta Casa.

Todos los académicos corroboraron con su opi-

nión y voto ese testimonio de aprecio y admiración por el finado.

Fué resuelto mantener durante nueve días a media asta la bandera del edificio y ofrendar una corona al ilustre desaparecido así como que el Presidente de la Academia hablara a nombre de ésta, a manera de despedida, al ser levantado el cadáver, después de haberse hallado en capilla ardiente.

Expuso el Presidente de la Academia que el Rector de la Universidad de Santo Domingo le había comunicado la Resolución de ésta de hacerle guardia de honor al cadáver mientras estuviera en capilla ardiente, así como que el Lic. Manuel María Guerrero, Decano de la Facultad de Derecho, había sido designado por el Consejo Universitario para hacer un pánegírico del que fué su muy distinguido catedrático en esa Facultad.

No habiendo más de que tratar se dió por terminada la sesión.

En fe de lo cual se levanta la presente acta.

M. DE J. TRONCOSO DE LA CONCHA
Presidente

FRAY CIPRIANO DE UTRERA
Secretario interino.

